
西安欧亚学院一届一次教代会代表提案办理工作报告 

各位代表： 

我受一届二次教职工代表大会主席团委托，代表提案工

作委员会作一届一次教代会代表提案办理工作报告，请各位

代表审议。 

一、提案工作基本情况 

我院一届一次教代会共收到提案 88 份，其中有效提案

86 份，无效提案 2 份（主要是附议人数没有达到规定的 2人

以上）。经过归类后，正式列为提案和建议的有 82件，提案

参与人数 258 人，这些提案和建议涉及到学院教学、科研、

教职工福利、招生、后勤保障等 11 个方面的工作。所有提

案经提案委员会认真研究归纳整理后送至院领导和学院各

职能部门共计 18 个单位，这些单位按照《西安欧亚学院教

职工代表大会提案工作实施细则》对代表提案认真进行研讨，

提出办理意见，提案委员会将办理意见整理归纳并按程序向

提案人逐一进行了书面答复。提案人表示满意的有 67 份，

占总提案数的 81.7%，基本满意的有 15 份，占总提案数的

18.3%，不满意的为零份，总体看来大家对提案答复情况是

认可的。 

二、提案办理落实情况 

自一届一次教代会召开后，学院领导和有关部门对代表

们提出的议案和建议很重视，一些重要提案都被学院列入了



工作计划中。有些代表提案较复杂，内容涉及几个部门，提

案委员会工作人员，深入到相关部门反复协商沟通落实办理

意见，为落实提案做了大量的工作。两年来，随着学院的不

断发展，代表们的提案和建议都得到了落实或正在落实中。

如： 

1、李阳等代表提出的《关于提高学生活动经费》的提案，

被列为重要提案，经学院行政事务委员会研究决定，同意将

原来学生活动经费从每人 3元提高到现在的每人 5 元，实际

增幅为 66%，从而有效地调动了学管人员的积极性，为丰富

学生的课外活动提供了物质保障，使学生社团活动迈上了一

个新台阶。 

2、董阳等代表在提案中提出《加快学院“学生活动中心”

的建设》的建议得到了学院领导的重视，在学院基建经费紧

张的情况下，优先考虑学生活动中心项目的实施。该项目于

2010 年 10 月动工，预计在今年上半年交付使用，到时候学

生活动中心将为欧亚学院的学生活动提供高质量的场地，为

丰富学生活动添上浓墨重彩的一笔，同时也将为提升学院的

影响力起到非常积极的作用。 

3、关注教职工的待遇也是本次教代会上代表提案中涉及

问题较多的一项，如潘志荣、王文喜、顾琳、刘长江、刘建

利、张国平、侯亚玲、王艳君、王静、周新华等代表均在提

案中提到《关注教职工住宿问题》《关注教职工福利、适当



提高薪酬等待遇问题》《改善教职工就餐质量、环境》等建

议。 

解决教职工住宿问题一直是院领导高度重视的工作之一，

教代会召开以后学院在当年就开始着手动工建设教师公寓，

该项目已于去年上半年竣工并交付使用了，根据个人需求分

为单人间、2 人间、3 人间和 4 人间。新的教职工宿舍按照

快捷酒店配备设施，教职工普遍反映比较满意，居住的很温

馨。 

由于近年来物价一直保持上升趋势，使教职工的收入跟

不上生活成本的增加。我们注意到增加薪酬的建议在议案中

提的较多，可以说提高工资待遇在任何一个单位都是一项事

关重大的问题，它既关系到每个员工的切身利益，同时也关

系到学院的长远发展。为此，院董事会、院领导给予了高度

的重视，在 2010 年就为教研室主任以及专职教师提高了岗

位补贴和课时费，使一线授课教师的收入得到了不同程度的

增加。今年学院在物价上涨、各方面开支都有大幅增加的压

力下，经董事会研究，今年多投入 2000 万，用于提高教职

工工资。从九月份开始执行，这次调整工资增幅之大、覆盖

面之广，是近年来没有的，也是其他民办高校和公办学校没

有的，这将极大的激励广大教职工的工作热情，也体现了院

董事会对教职工贴身利益的关怀。需要特别指出的是，学院

严格按照国家政策，规范了招聘用人程序，全员签订了劳动



合同或聘用协议，并为签订了劳动合同的教职工落实了“五

险一金”，在民办院校中我院是第一家，充分体现了董事会

关注教职工切身利益的一贯思路。 

另外，学院今年在八、九号平房院的原址上新修建了“商

业服务街”。服务区内集餐饮、购物为一体，分为两个区域，

面积大，活动区域宽畅。不仅大大地改善了师生的餐饮环境，

而且也缓解了中午人多就餐拥挤的问题。后勤集团为了方便

教职工生活，每天下午将新鲜蔬菜拉到大家上班车处，为大

家购买提供了很大方便。 

4、在关注教职工福利的同时，我们也欣慰的看到广大教

职工对我院科研教学工作的关心、支持和爱护。代表肖振廷

《加强教学和科研工作》，代表丛禹月《加强高校科研项目

的建设》等议案，从不同角度为我院的教学、科研工作提出

了许多好的建议。此建议也得到了学院以及有关部门的重视，

我院科研处调整战略思路；引进科研人才，增加科研立项，

并积极采取了以下措施：1、明确了“以教学带科研，以科

研促教学”的指导方针，确定了学院科研工作的战略目标和

工作重点；2、建立健全了学院科研管理机制，增加了人员

编制，各分院设立了兼职科研秘书；3、修订和完善了《西

安欧亚学院科学研究工作管理制度》，编制了《西安欧亚学

院科研工作手册》，为广大教职员工做好科研工作提供了政

策依据；4、加大了经费投入，建立学术活动宣传栏，积极



营造良好的学术科研氛围。目前有国家级立项 5项，省级立

项 20 多项，市级立项 40 多项，省科技厅 3 项，十一.五规

划 10 项等。在学院高度重视和指导下，短短的两年多时间

里就取得了如此大的成绩，这既是科研部门的努力的成绩，

也是全体教师辛勤工作的结果。 

5、为了鼓励教职工对学院建设提合理化建议，2010 年

学院设立了“合理化建议”奖，下发了“合理化建议实施方

案”，在校园网设“合理化建议与投诉邮箱”，对教职工提出

的合理化建议授予“参与奖”和“采纳奖”，每年度奖励一

次。年度优秀合理化建议采纳奖分为“一、二、三等”，分

别给予 3000 元、2000 元、1000 元的奖励。二年来已有 14

位同志受到参与奖的奖励。我院重视和征求教职工合理化建

议已形成常态化。 

三、问题与展望 

 在教代会代表的提案中还有许多好的建议和思路，这些

建议将在学院的发展建设中起着推动和促进作用，有些建议

和想法正在启动运行和准备启动运行中，在这里不一一列举。

但是我们也注意到有个别提案内容比较笼统，涉及问题比较

庞杂，操作性不强，给落实工作带来一定困难。所以需要指

出的是一方面我们希望代表的提案质量要进一步提高，代表

要多做广泛深入的调查研究，另一方面我们也希望职能部门

在工作作风、服务态度、民主管理意识上下功夫，切实把提



案工作做好，让广大教职工满意。 

当然，也应该看到在审议和答复提案的过程中，有些代

表的提案在目前尚不能马上解决，如：少数代表提出《给教

职工建住宅》《建设附属幼儿园》提案。建住房和办幼儿园

从学院长远战略发展规划来看是一项必要的举措和重要内

容，2005年，学院工会曾成功组织学院教职工在悦明园小区

团购了一批住房，不少教职工购到了价格、环境和楼层都比

较满意的商品房，解决了一部分教职工的住房问题。住房和

幼儿园建设也已列入学院整体规划中， 但马上筹建有困难，

相信随着学院建设不断发展，这项提案会在将来得到很好落

实的。 

各位代表，为探索教代会代表提案落实工作的方法和

途径，我们一直在努力推进着此项工作的进程，从书面答复

到检查具体工作的落实和完成的效果，并及时用各种方式向

广大教职工进行宣传，进一步扩大了代表提案落实工作的公

开性、时效性，同时也提高了职能部门对教代会代表提案的

重视程度和责任心。我们广大代表应该继续关心学院的改革

与发展，关心学院建设，积极为学院建设进言献策，充分发

挥教代会民主参与、民主监督学院工作的作用，维护教职工

利益。同时，希望各职能部门继续努力，增强群众意识、民

主意识和科学决策意识，认真做好教代会代表提案的落实工

作。 



 同志们，我们高兴地看到，随着学院事业的不断发展，

教职工的民主意识也在不断的加强，关心政务、校务和学院

发展已成为一种风气。教代会的召开既是联接学院领导与教

职工沟通的桥梁，也是学院长远发展中一项重要途径，教代

会代表们的提案也正在学院的发展进程中起着积极、有效地

推进作用。让我们团结起来，为完成学院“四四二”战略目

标而继续努力，使欧亚学院真正成为“中国最受尊重的私立

大学”而奋斗！ 

谢谢大家。 

 

                             西安欧亚学院工会委员会 

                               2012年 1月 4日 

 


